



**Ulrike KÖNIGSBERGER-LUDWIG**

LANDESRÄTIN FÜR SOZIALE VERWALTUNG,  
GESUNDHEIT UND GLEICHSTELLUNG

Landtag von Niederösterreich  
Landtagsdirektion

Eing.: 15.06.2018

zu Ltg.-116/A-5/13-2018

-Ausschuss

Herrn  
Landtagspräsident  
Mag. Karl Wilfing

Im Hause

St. Pölten, am 14.06.2018

Sehr geehrter Herr Präsident!

Zur Anfrage der Abgeordneten Mag. Moser, MSc betreffend Kompetenzzentren der NÖ Kinder- und Jugendhilfe, Ltg.-116/A-5/13-2018, vom 15.05.2018, möchte ich folgendes mitteilen:

**Zu 1) Welche Kosten entstehen monatlich durch noch bestehende Mietverträge für offiziell nicht mehr bestehende Kompetenzzentren?**

Die Räume stehen für Telearbeitsplätze des Landes zur Verfügung und belasten daher das Budget der KJH nicht.

**Zu 2) Wie lange bestehen diese Mietverträge noch?**

Es gibt einen unbefristeten Mietvertrag für einen Standort.

**Zu 3) Wie werden diese Büros genutzt?**

In den Büros sind MitarbeiterInnen des Landes NÖ (Kreditverwaltung, Rechtsvertretung Minderjähriger, Sozialarbeit) im Rahmen der Dezentralisierungsoffensive des Landes tätig.

**Zu 4) Wurden alle MitarbeiterInnen der interdisziplinären Teams (Psychologie, Sozialarbeit) anderen Fachbereichen zugewiesen oder gab es Kündigungen?**

Es gab keine Kündigung. Entweder wurden Bedienstete auf eigenem Wunsch an Bezirkshauptmannschaften versetzt oder sie wurden in der Fachabteilung in den Bereichen Sozialarbeit oder Psychologischer Beratungsdienst integriert.

**Zu 5) Wer führt derzeit anstatt der Kompetenzzentren „Fachberatung“ bei diffizilen sozialarbeiterischen Fragestellungen durch?**

Diese Leistung wird vom Bereich Sozialarbeit in der Abt. KJH durchgeführt und umfasst die BerufsanfängerInnenbegleitung, die Fachberatung in diffizilen Fällen und die Fachaufsicht.

**Zu 6) Die Kompetenzzentren sollten die fachliche Begleitung von BerufsanfängerInnen der KJH übernehmen. Wodurch ist dies nun gewährleistet? Gibt es strukturierte Unterstützung?**

Die Fachkräfte der Abt. KJH unterstützen vor Ort, telefonisch und im elektronischen Prozess die handelnden Fachkräfte in den BVB.

Mit freundlichen Grüßen

Ulrike Königsberger-Ludwig, e.h.